

La correspondencia á

nombre del Director

Para pagos, suscripciones y anuncios al Administrador : : :

# PATRIA

Redacción y Administración:

Mercaders, núm. 2, principal

Suscripción mensual. . 0'50 Pts.

Telegramas: PATRIA

ÓRGANO DE LA JUVENTUD CONSERVADORA DE GERONA

## El fallecimiento de la Infanta Doña María Teresa

España está de luto: ha muerto una Infanta, que paso por la vida como un angel de amor, derramando a manos llenas el tesoro de sus virtudes grandes, de aquellas virtudes tan españolas y tan castizamente Borbónicas.

Es innarrable la impresión que el doloroso suceso ha producido en Madrid y que ha repercutido, protegido por el eco del sentimiento nacional, por todos los rincones de España, de esta España que ve empañarse con el luto de la desgracia el cristal de su más puras alegrías.

Doña María Teresa era una dama que por sus excelsas condiciones había sido moldeada para Reina. El pueblo la amaba como un ídolo, y la cantaba con esas endechas llenas de luz y de vida, que son sublimes, porque antes fueron sentidas por los corazones dulces, las almas castas, los espíritus humildes, que admiran la sencillez y la modestia cuando brillan en la corona de los príncipes.

Era el consuelo de los pobres, de los menesterosos, de los necesi-

tados; acudía a las puertas de sus casas para auxiliarles con sus generosas dádivas, y para prodigarles consuelo con sus dulces palabras que entreabrían un horizonte de esperanzas.

Era ejemplo de buenas católicas, de perfectas cristianas. Sus oraciones llenas de fé eran el consuelo de cuantos enfermos tuvieran la suprema dicha de oirlas en su lecho de muerte.

PATRIA y Juventud Conservadora comparten su pena con las Reales Personas y lloran como propia la pérdida de quien fué caritativa y buena, de quien pasó por la existencia haciendo el bien socorriendo desgraciados y enjugando lágrimas.

En estas horas de desolación, descúbranse todos los Españoles ante la figura dolórosa de la Reina Doña María Cristina, inmóvil ante el cadáver de la hija perdida, y elevemos al cielo una fervorosa plegaria por el eterno descanso del alma de la virtuosa infanta.

## Una gran mentira

Tuvo Dios a bien descansar después de seis días de trabajo; nosotros hombres flacos y ruines, nos hemos permitido descansar después de once meses de trabajo asiduo.

Y de este descanso, nos viene ahora un gran inconveniente y es lo mucho que nos cuesta reemprender la interrumpida labor periodística, no teniendo tema especial de que tratar, por abundancia de materia precisamente. ¿Acaso no habría para algunos tomos, si aprovecháramos los artículos de Canalejas? Pero entre perder el tiempo y no dar importancia a lo que no la tiene, preferimos quedarnos con lo segundo, pues de esta manera cumplimos un deber de justicia y nos ahorramos un gran pecado contra la diligencia, tan maltrecha y atrotinada por ese fenómeno de suerte que ocupa la primera silla ministerial.

Dejemos lo de las Mancomunidades a un lado; al fin y al cabo, entre lo que han dicho unos y han callado otros, bien demostrado está que no hay por donde cogerlas; huelen mal y no queremos pasar un mal rato. Tampoco hablemos de las conjuras de alcoba; ni de las negociaciones super-extraordinarias que están poniendo a Prieto de todos colores; ni digamos nada de la Hacienda, ni..... en fin dejémonos de lo pasado que ya volverá, porque todo lo pasado, contra un refrán muy común, estimamos que es de lo peorcito que puede sobrevenirle a un pueblo.

No siendo profetas, claro está que tenemos vedado meternos en

lo venidero, y descartados lo pasado y lo porvenir nos quedamos con lo presente que es la cuestión ferroviaria, en la que el Gobierno se empeña en hacer descarrilar a la opinión.

Pupila, como pupila, quedamos todos en que tiene muy poca el señor Canalejar. Y si alguno quedara sintiendo lo contrario, léanos unos minutos y verá que en lo de los ferroviarios el Jefe del Gobierno, todo el Gobierno, y los bagajes del Gobierno, la están *diñando* de la manera más inocente que es posible suponer.

Tres o cuatro meses atrás, advirtieron los rotativos que para este verano se preparaba una huelga de ferroviarios.

El Gobierno atento a todo menos a lo que le importa, las tomó contra los vaticinadores y puso el grito en el cielo, diciendo que todo eran ganas de alarmarse porque sí, que no se tiraba a otra cosa que a poner en peligro su poltrona, porque eso sí, Canalejas le tiene a su banco un apego más grande que un avaro a sus monedas.

Bueno; pasó el tiempo y ha venido la huelga ya de antemano pronosticada por las intenciones de algunas secciones aisladas. Dijose entonces que andaba Barrio, metiendo cizaña, pero de pronto Barrio se calla, y parecía que no iba a pasar nada. Y claro está con lo suspicaces que son las masas, partió de estas un apóstrofe muy significativo; ¡*l'argant!*

Pero vienen ahora los ferroviarios catalanes y no acatan aquella actitud; y todo es buscar remedios y celebrar conferencias y proponer fórmulas; y cuando a última hora el Gobierno fracasa ruidosamente por

**El partido conservador está unido y compacto como ningún otro y es el sostén de la Patria y de la Monarquía, se ha hecho respetabilísimo y tiene bien ganado su derecho al triunfo.**

**El partido liberal no está constituido y carece de dirección.** (Palabras de Romanones en Santander).

no haber sabido prevenir a tiempo el conflicto, todo es anunciar que la opinión disiente de este movimiento, que los intereses de la Sociedad peligran; que las Compañías se ven imposibilitadas de acceder a la solicitud de la sección catalana, por sus notorias impaciencia o intransigencia. No nos maravilla la actitud del Gobierno. Al fin y al cabo se demuestra una vez más que la felicísima e imponderable etapa liberal, se hace acreedora a un monumento que perpetúe su chinesca progresidad.

Por todas partes se oye decir que los ferroviarios llevan de momento un setenta y cinco por ciento de razón; y esperando un poco confiesan todos que la llevan en un ciento por ciento. ¿Pues porque no se la dan? Nos preguntamos. Y ahí va la estupenda contestación. Porque el Consejo de Administración está de *vacances* y sería una impiedad molestarle reuniéndolo antes del mes de Octubre, mucho más si se quiere recordar que durante mucho tiempo se han hecho pocas ganancias en los negocios ferroviarios.

Eso se dice y nada más; y nosotros creemos con fundamento, que eso es sencillamente demostrar, que se desea la huelga, y si no es eso lo parece. ¿Acaso la cuestión de ferrocarriles no es de las más pública que se conocen, y en caso de una huelga, no se daña inmensamente al interés público? ¿Porqué en defensa de este, no se obliga a quien sea por muy alto que esté ya que nunca estará por encima de la Sociedad, a que haga inmediatamente lo que debe?

La pregunta no tiene respuesta hábil que libre al Gobierno la responsabilidad. Se propala por ahí, que estallando ahora la huelga en Cataluña, se evitará más tarde la general, porque los ferroviarios catalanes querrán tomarse el desquite, cuando la federación la acuerde.

Esto es un engaño, un grandísimo engaño porque los ferroviarios catalanes holgarán ahora y holgarán si estalla una huelga general, porque ahora no habrán conseguido lo que quieren y mirarán de conseguirlo como y cuando puedan. La revancha contra la federación la han tomado ya los ferroviarios de la sección catalana, cuando proclamado que detestan a Barrio y a la

Federación, porque ni representa ni pueden garantizar sus intereses.

Ha equivocado el Gobierno su procedimiento. Su misión no está en amansar ni enfurecer a los discoloros ni a los justos. Su única misión es la de velar por la paz común y nos tememos demasiado que por ahora lleva perdido el pleito. La justicia que se debe a los ferroviarios no es de hoy ni de ayer; es de muchos años que tiene que soportar vejámenes injustos, y por tanto achacar los actuales sucesos a su impaciencia, es lo mismo que sancionar un derecho irritante al egoísmo de los capitalistas.

No decimos lo que escrito queda, con otro ánimo que el de querer evitar un peligro inminente; sentiríamos que una táctica equivocada convirtiera en político un movimiento de clase; y en uno y otro caso, fuerza es concluir que las cosas tal como hoy están, no parecen encaminadas a otro rumbo que al desviar a la opinión con una gran mentira aunque ella se prefiera con ánimo de aminorar la inquietud de que es presa la comunidad.

EMILIO SABROSO

**El Sr. Moret ha hecho en recientes declaraciones, calurosos elogios del proyecto de Administración local, presentado a las Cortes por D. Antonio Maura. Y ha afirmado que debe «votarse un artículo declarando ley, tal como quedó aprobado en el Congreso y con las modificaciones que introdujo el Senado, el proyecto de Administración local del señor Maura».**

**Un poco tarde se quita el Sr. Moret la venda de su pasión política. Pero, bueno es anotar esta preciosa declaración de quien, como don Segismundo, alentó la obstrucción contra aquel benéfico proyecto.**

**Y es que la verdad vence siempre, y ahora empieza a hacerse justicia al gran estadista, al patriota esclarecido don Antonio Maura.**

## Las Huelgas

El partido liberal es el sedante para las agitaciones, pero por una

razón: porque las agitaciones salen de él y las mantiene él, porque se producen para alcanzar el Poder y es natural que terminen cuando lo alcanzan.

A pesar de esta habilidad del partido gobernante, hace tiempo que vienen apareciendo huelgas parciales con sistemática insistencia, sin que el Gobierno dé una explicación fácil de ellas, á pesar de la invidiable facultad del Sr. Canalejas, para exponer los asuntos que trata con claridad y método; y es que este señor sólo dice una parte de verdad cuando le conviene y se reserva tres cuartas partes cuando puede perjudicarle.

Teme emplear los medios que el Poder da para garantía de todos los intereses bajo su mando y que todos estén seguros de que su derecho será respetado por el Poder público, y se limita a dejar hacer, ver como se desarrollan los conflictos sociales sin intervenir en ellos; y esto que es muy cómodo, es expuesto y poco lucido para un Jefe de Gobierno que tiene el ineludible deber de garantizar los intereses y derechos de todos.

El Sr. Canalejas, que está al tanto de cuanto ocurre, sabe que esas huelgas parciales sistemáticas no son otra cosa que guerrillas avanzadas de la revolución, como el país sabe hasta donde llegan la paciencia y la tolerancia del Gobierno que tales cosas consiente.

Los directores de las huelgas parciales, ahora tan infundadas como frecuentes, toman como instrumento a esas masas obreras para que no dejen un día de paz a los Poderes públicos; de ese modo paga el diablo a quien le sirve.

Se queja ahora el Sr. Canalejas, de que: «los socialistas execran a los gobernantes, de la perseverante inquietud que se aspira a producir, buscando a cada hora, en distintos sitios, un conflicto y un enojo, y que aunque no se levanten barricadas, es más inicu y más digna de censura la labor sigilosa que aleja al capital, sofoca las iniciativas y depauperera la industria, y que es preferible luchar con una enfermedad, de la que se convalece y cura, o que se agrava y mata que con una serie de reconditas infecciones, que sin alarmas, sin fiebre minan el organismo y lo empobrecen y destruyen insidiosamente».

Todo eso está muy bien hablado, pero el señor Canalejas ha perdido la memoria, porque seguramente no se acuerda que él fué parte muy principal en esa labor sigilosa, cuando sin reparar en medios aspiraba a ocupar el sitio que hoy tiene.

Tampoco levantó barricadas el señor Canalejas, para que detrás de ellas la chusma revolucionaria internacional dirigiera injurias e insultos contra la bandera española en París, Bruselas, Roma y otras capitales ex-

tranjeras, como no recuerda el que en aquella hazaña era camarada de Pablo Iglesias, a quien ahora acusa de revolucionario obstinado.

El Sr. Canalejas no se acuerda de sus propagandas revolucionarias, y como no hay plazo que no se cumpla ni deuda que no se pague, la revolución llama a ahora a su puerta para pedirle aún más de lo que prometió; pues allá él con su laberíntica conciencia.

A. P.

**Estando en una fonda de Vigo Rodrigo Soriano, una distinguida dama le afeó de espionaje cobarde, y ante un gesto despreciativo del diputado republicano abofeteó luego su rostro. Como espía y como descortés le está bien impuesto el correctivo.**

**Y a propósito de la bofetada ¿qué número hace, Rodrigo?**

**Porque en España ya se sabe que bofetada que se pierde bofetada que recojen los mofletes de Soriano.**

**¡Así están ellos de escamados!**

## Política de portillo

Habréis oído muchas veces decir que la política no tiene entrañas. No es verdad. Esa frase es más falsa que Judas. La política democrática es toda entrañas. Entrañas de padre, entrañas de suegro, entrañas de tío. Mirad a la mayoría de las Cortes, mirad a la mayoría de los empleados, mirad a la mayoría de los que han atrapado algún momio. Son hijos, yernos, sobrinos de personajes liberales. Faltará en algunos casos el talento, en otros la virtud, el mérito casi siempre pero el amor suple y lo vence todo...

Ahora acaban de ampliarse las plazas en las Academias militares y en las oposiciones y concurso que no estaban definitivamente resueltos. El problema era peliagudo. El Consejo de Ministros se había cerrado a la banda. No puede ser, decía Luque. No debe ser gritaba don Diego. Puede estimarse como una polacada, añadía con su acostumbrada suavidad el señor Villanueva. Pero al encuentro de estas resistencias salieron unas entrañas de padre, las del conde de Romanones.

Y el conde visitó a los ministros y les habló al corazón y consiguió el emocionarlos y enternecerles—ustedes, les dijo—hablan muy bien porque no les va ni les viene en que se amplíen o no las plazas de las Academias. Yo estoy en otro caso. Ustedes comprenderán. Yo no puedo avenirme a que se perjudique en su carrera a mi hijo. ¡Por Dios, don José, por Dios, don Angel! No echen sobre sus conciencias la pesadumbre de truncar o de retrasar la carrera de un pobre joven...

Las plazas están ampliadas en las Academias militares. Se amplian también, en el Notariado, en los Registros, en la Judicatura, en Hacienda. Den muchas gracias a Dios los interesados. Bendigan la hora en que el hijo del conde tomó parte en la convocatoria y quiso vestir el uniforme militar. Y no digáis que la política no tiene entrañas. Porque si no las tuviera y fueran blandas, paternales, dulcísimas ¿cómo se hubiera abierto el portillo para que no se retrase en su carrera, ni se perjudique el joven hijo de don Alvaro?

PATRICIO

## Coram populo

I les casetes de la Devesa?

Ningú se'n recorda. Fa alguns anys que foren construïdes i ja menassen ruïna, de tal mode, que una de elles, la en que hi està instalat el cafeti (?) hi fou colcat un pal dret sostinguent el sostre.

Però no es precisament de l'estat ruïnós en que's troben les dues casetes, de lo que vull ocupar-me, ni'ls motius d'aital incompreensible estat, sinó de l'abandono en que sempre les han deixades. Semblen bordes.

Si algun senyor regidor fes la mercè de dirigir una mirada a dites casetes ting la plena convicció de que li farien llàstima i compassió i a la vinenta sessió de l'Ajuntament formularia una moció en el sentit d'acabar de construirles pintarles i colcarhi lo necessari pera que l'ornat públic no segueixi un moment més tolerant una deixadés vergonyosa.

Dites casetes foren comensades però no acabades. I aixís es com se poden veure mal rebatudes sense estocar ni pintar, sense persianes a les finestres, sense res.

A sota la cornisa d'una d'elles se hi veu una mostra del pintat que's pensava fer, però quedà per mostra, i els humils habitants d'aquelles casetes, que per esser humils no'ls hi hà instalat, de segur, l'electricitat el mu-

nicipi, s'han enginyat i construït amtrosos de canyes lligats am cordills una mena de persianes pera les finestres.

En cambi a l'edifici que ocupa el administrador de l'escorxador s'hi va instal·lar la llum elèctrica, tot es ben pintat i acabat i a les obertures hi llueixen unes bones persianes noves.

No fa moltes setmanes l'Ajuntament va acordar (però encare no ho ha complert) arreglar i pintar la fatxada de l'estació o central elèctrica, més ningú va recordarse de les tristament abandonades casetes de la Devesa.

ANÒNIM.

## La semana sangrienta repudiada por los radicales

Aquella semana de Julio de 1909 en Barcelona; aquellos siete días heroicos y gloriosos en que se tuvo a bien asesinar e incendiar; aquel movimiento altruista—pues estos y otros adjetivos encomiásticos se han dedicado a aquel asqueroso ataque de epilepsia—no quiere Lerroux, ni quiere ahora el partido radical, reconocerlo más que como un enorme desatino.

«Aquella revolució imbecil, si Lerroux, que estava en América, hubiese estado aquí, no la hubiera consentido la hubiera aniquilado de raíz».

Así se expresa *El Radical*.

Siempre tuvimos nosotros a Lerroux por un hombre de gran sentido. ¡Pues no faltaba más que, vencida y desprestigiada una revolución, se mostrase su apologista! Eso, a los tontos de capirote, que aún hay algunos.

## ¡Una limosna por Dios!

Tenía razón el señor Conde de Romanones al afirmar que los liberales cayeron por sus propias faltas. Yo, casi me atrevería a decir que cayeron por sus grandes desaciertos.

Los conservadores siempre les dejaron gobernar. Los conservadores nunca sintieron esa fea pasión política, que se llama avaricia, por el Poder. Sólo por esta razón lo ocupa hoy el Sr. Canalejas. Por la tolerancia conservadora vive aún eso que hemos dado en llamar situación liberal. Todos sabemos que no se halla en condiciones de gobierno. Lo sabe el mismo Canalejas, que no se da prisa en aprobar los presupuestos.

Y esto es muy triste para un partido. Es vivir sin vida propia. Es ser una especie de parásito que se nutre restando vida, alientos, energías.

Será muy triste, no lo niego, pero es una triste realidad. Todos lo comprenden, hasta el propio Conde de Romanones lo declara con mal velada sinceridad.

Su discurso en Santander parece, mirado por la superficie, arrogante, gallardo, lleno de noble desinterés; pero, en el fondo, sólo hay un enga-

ño, astucia, rapacidad.

Señala defectos de organización en el partido que hoy dirige el señor Canalejas. Con este nombre en los labios pide una limosna por Dios. Unos días de reposo en la cabecera del banco azul.

Noble, rico, grande de España, ¿que le falta sino la Presidencia del Consejo de Ministros? El Conde se ha propuesto alcanzarla.

¡Pobres liberales, estáis heridos de muerte; camináis de absurdo en absurdo a la destrucción, a la ruina! Todos vivís y ninguno tenéis vida.

La nota del discurso del señor Conde está, para mí, en su falsa misión plena al pobre Canalejas. Vosotros pensar lo que queráis. Da lo mismo. Todo es cuestión de criterio.

## Movimiento nacional

Vigo

La activa y entusiasta propaganda que por la religión gallega ha realizado últimamente nuestro querido amigo D. Alberto Cavanna, está ya dando resultados felices.

En vigo se ha constituido una nueva Juventud Conservadora, cuya Junta Directiva es la siguiente: Presidente, D. Manuel San Román; Vicepresidente, D. Bernardo Bernardez; Secretario, D. Eugenio de Castro; Tesorero, D. Fernando Alvarez Neira; Contador, D. Doroteo Lumbreros, y Vocales, D. Jaime Cid, D. Claudio Pozo, D. Luis Romero y D. Antonio Souto.

Los adheridos son en número crecidísimo.

La recién constituida Juventud dirige a la de Madrid un expresivo saludo por medio del siguiente telegrama que hemos recibido:

«Al constituirse Juventud Conservadora ruego saluden Juventud hermana.—Presidente, *San Román*»

Nos complace en ofrecer a los nuevos camaradas nuestra adhesión y nuestro afecto al propio tiempo que nuestra admiración por sus entusiasmos decididos, reiterando la enhorabuena cordial a Alberto Cavanna, el infatigable propagandista y querido amigo nuestro.

## Gerona al día

La comisión central de este Ayuntamiento en unión de los representantes de las sociedades y prensa prosiguen con gran actividad sus trabajos para ultimar el programa de festejos que se celebrarán durante las próximas ferias de San Narciso.

Apesar de la exigua cantidad de que se dispone—no llega a dos mil pesetas—la comisión está animada de los mejores propósitos al objeto de poder organizar un programa que sea digno de esta culta población.

Actualmente está gestionando la venida del celebrado y artístico *Orfeo Catalá*, y mucho celebrariamos diesen estas gestiones un feliz resultado.

A la hora en que escribimos estas líneas sigue sin solucionarse la huelga planteada por los ferroviarios de la Compañía de M. Z. A. (red catalana), en reivindicación de las mejoras que tienen solicitadas.

Con su actitud correcta y pacífica han logrado hasta el presente captarse los obreros las simpatías de la mayor parte de la opinión, demostrando con ello haber sabido desprenderse, para el logro de sus aspiraciones, de los agitadores de oficio y de todo manejo político.

Nadie se explica la pasividad que observa el Gobierno ante el grandioso conflicto planteado, no intentando hallar una forma de arreglo que armonice los intereses de las dos partes beligerantes; si bien a última hora se dice que se han iniciado gestiones oficiales encaminadas a tal objeto.

El Gobernador civil de esta provincia velando por el supremo interés de la seguridad personal, ordenó con muy buen acierto a todos los Alcaldes de su jurisdicción por cuyos términos cruza la línea ferrea, vigilaran los pasos a nivel para evitar ocurriese alguna sensible desgracia.

## Cinematógrafo político

La campaña administrativa y de moralidad que viene llevando a cabo la mayoría del Ayuntamiento formada por jaimistas, dos regionalistas y conservadores ha merecido la aprobación unánime de la opinión pública.

No importa que algunos voceros ante la triste realidad de perder el *tutón* pretendan formar admosfera contraria, el vecindario los conoce de sobras y sabe muy bien que su palabrería hueca y ramplona jamás estuvo puesta al servicio de la moralidad y de la justicia.

Sigan con entusiasmo nuestros queridos correligionarios y demás elementos de las derechas en su noble afán sin temor a los ridiculos amenazas de los patrioterros de oficio, que el pueblo de Gerona está a un lado para tributarles el homenaje de gratitud que merecen por su acertado comportamiento.

El ex-ministro de hacienda del municipio autor de los célebres presupuestos y empréstito tan beneficioso para una reducida parte de la población pero tan nefasto para Gerona, también dió su voto favorable a la creación del célebre proyecto de Oficina recaudatoria que importaba un gasto en sueldos de 29,000 pesetas.

Para defenderse de las censuras que le dirigian contestó a un amigo que tal proyecto no fué más que una broma. ¡Vaya unas bromitas amigo! ¿También fué una broma el empréstito que costó a la ciudad nuestro millón de pesetas?

Segun cuentas galanas hechas por un celoso administrador municipal, la ciudad perderá con la subasta de las carnes mas de 60,000 medio en tres años.

Yo creo que se quedó corto dicho concejal ya que puesto a multiplicar podia haber llegado a las cinco mil y así el argumento hubiera sido más convincente.

¡Quien con el diablo se acuesta.....!

A los murmuradores e insidiosos que hacían propalar la especie de que nuestro querido amigo D. José Norat y Puig tenía ciertos compromisos que le impedían asistir a las sesiones, solo debemos decirles que al emitir en la pasada sesión su voto favorable a la subasta, demostró ante Gerona que está al lado de sus amigos y que no tiene otros compromisos que los de velar por la buena administración municipal.

Si ya lo dijo Maura «Nosotros somos nosotros».

El Teniente de Alcalde Sr. Bassols, quiso actuar en la pasada sesión de Nerón y nos resultó un diminuto neron cito. Tila, mucha tila señores liberales de nombre que la democracia anda muy mal servida.

**Viuda de A. Mateu**

Banca — Cambio — Bolsa

**GERONA**

**Aceites minerales**

y grasas para la Industria

**Manuel J. Ibañez**

GERONA

**WERTHEIM**

MÁQUINAS PARA COSER

PROVEEDOR DE LA REAL CASA — GRANDES PREMIOS DE HONOR

REPRESENTANTE:

**R. Rutllan Marqués**

COMISIONES Y REPRESENTACIONES DE TODAS CLASES

Rambla de la Libertad, 7. — GERONA

CENTRO COMERCIAL - ADMINISTRATIVO

— DE —

**José Gómez Mirla**

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos, 3 y Herrerías Viejas 4. — GERONA

: : : Compra, venta de valores en comisiones y plazos : : : :

**Consultorio jurídico Administrativo**

Despacho de asuntos en las oficinas del Estado Provincia y Municipio.

Compra, venta y administración de fincas y préstamos hipotecarios.

**Plaza de la Independencia, 17, pral. Gerona**

**PATRIA**

Periódico Político

ÓRGANO DE LA JUVENTUD CONSERVADORA

Redacción y Administración:

**MERCADERS, 2 PRAL**

Director: D. Luis Catalá Huguet.

Redactor: jefe D. José Grahit Grau.

Administrador: D. Francisco Reitz Martí

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

0'50 pesetas mensuales.

Anuncios a precios convencionales

Imprenta, Librería y

Libros raydos

**Dalmáu Carles & C.<sup>a</sup>**

Plaza del Oli 1, y Cort-Real

**GERONA**

DISPONIBLE



TRATAMIENTO DE LAS ENFERMEDADES

: DES DEL CUERO CABELLUDO POR :

*La locion capilar*

*antiséptica.*

*del Doctor Stakanowichz*

REPRESENTANTE EN GERONA: **F. Massot**

**Nord-Deutsche**

Compañía de seguros de Hamburgo

Fundada en 1857

DEPARTAMENTO DE INCENDIOS

Capital suscrito: 15.000.000. Reservas: 12.485.224. Desembolsado: 3.750.000.

Esta compañía asegura en las mas favorables condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión.

Representante en el partido de Gerona: *Francisco Reitz Martí*, Procurador de los Tribunales.

**Plaza de la Constitución, 11-1.º**

**Gerona**

**F. Massot** Platería, 18 — GERONA

**Temporada de invierno** Visitar esta casa para novedades

: : : de todas clases, en pieles y adornos para señora : : :

**Disponible**